

## **Jahreshauptversammlung des Weltladen Markttheidenfeld e.V.**

Zur Jahreshauptversammlung des Weltladen Markttheidenfeld e.V. begrüßte Vorsitzender Hermann-Josef Väh, 23 Mitglieder im Pfarrheim St. Laurentius. Zunächst gab er einen Überblick über die Tätigkeiten des Vereinsvorstandes. Im letzten Sommer wurde ein Flyer für Präsente und Geschenkkörbe erstellt und an zahlreiche Gewerbetreibende und Firmen in Markttheidenfeld und Umland verteilt. Die Resonanz erfüllte nicht die Erwartungen. Die Homepage wurde teilweise überarbeitet und eine elektrische Quiztafel gebaut. Sie findet bei Aktionsständen aber auch im Laden ihren Einsatz. Eine große Herausforderung war die Einführung der neuen Registrierkasse und Handhabung der neuen Vorschriften. Alle ehrenamtlichen VerkäuferInnen erhielten eine intensive Schulung.

Über die Bildungs- und Projektarbeit berichtete Ulrike Steigerwald. Sie sucht dringend MitarbeiterInnen, die sie bei der abwechslungsreichen Arbeit unterstützen. Das Engagement in der Projektgruppe für das Klimataschenbuch der Stadt war sehr zeitaufwändig. Zusammen mit der Teamleiterin Christina Schlembach ist sie in den Steuerungsgruppen des Fairen Landkreises und der FairTrade Stadt Markttheidenfeld aktiv. Der Höhepunkt im letzten Jahr war die Beteiligung am Kulturprojekt „Gewebe“ der Stadt. Es wurde ein Workshop „Kleider machen Leute“ angeboten und eine Modenschau in der VHS mit ausschließlich fairen Textilien aus dem Weltladen präsentiert. Am Main Valtag der Werbegemeinschaft bot der Weltladen eine Klangschalenmeditation an. Im März 2017 konnte man in Zusammenarbeit mit der Stadt und dem Bund Naturschutz die Ausstellung „Glänzende Aussichten“ im Franck- Haus zeigen. Zum Rahmenprogramm gehörten ein Nachmittagskonzert mit Bousch Bardarossa und der Kinofilm „Plastic Planet“. Das ganze Jahr über wurden in der VHS wieder Trommelkurse angeboten und die Trommelgruppe hatte mehrere Auftritte.

Mehrere Schulklassen, Kindergartengruppen und Konfirmanden besuchten den Weltladen und wurden über den fairen Handel informiert.

Christina Schlembach berichtete anschließend vom Ladenbetrieb und den Aktivitäten des Ladenteams. Das Ladenteam besteht aktuell aus 25 ehrenamtlichen MitarbeiterInnen, die neben zusätzlichen Aktionen und Veranstaltungen den Ladenbetrieb an 306 Tagen gewährleisten. Mit Kaffeeausschank und Kuchenverkauf beteiligte man sich am Ranzenalarm und auf der EXPO in Lohr. Der Laden beteiligt sich regelmäßig an den Aktionen der Werbegemeinschaft. Das Team vom Weltladen reflektiert regelmäßig seine Arbeit und trifft sich zu Fortbildungen, aber auch zu einem Sommerfest und einer Adventsfeier. Für die Sortimentsgestaltung wurden 2 Fairhandels-Messen besucht. Der Umsatz erreichte ein neues Rekordergebnis, der erwirtschaftete Gewinn wurde in die Ladenerweiterung und einen höheren Warenbestand investiert.

KassiererIn Gaby Fiks gab dann noch einen Überblick über die Bilanz des Ladens und über die Finanzen des Vereins. Die KassenprüferIn Rita Geißler lobte die einwandfreie Kassenführung und beantragten die Entlastung der Vorstandschaft, die einstimmig erfolgte. Nach der Änderung der Satzung im Vorjahr wurde bei

der anstehenden Neuwahl ein Vorstandsteam gewählt. Ihm gehören Gaby Fiks, Heinz Großhans, Christina Schlembach, Ulrike Steigerwald und Elli Schwab an.

Zum Abschluss dankte Christina Schlembach Hermann-Josef Väth für seine Leistungen in seiner 12-jährigen Zeit als 1. Vorsitzender: „Engagiert, mutig und immer auf der Suche nach neuen Wegen den Fairen Handel voran zu bringen, so hast du den Weltladen zu dem gemacht, was er heute ist. Ein Leuchtturm, der über die Landkreisgrenzen hinaus eine Vorreiterrolle einnimmt!“

Am 14.10.2017 feiert der Weltladen sein 13-jähriges Bestehen mit einem Gottesdienst, der von einem Chor aus Kenia mitgestaltet wird. Anschließend geselliger Abend im Pfarrheim.